

**RELATORÍA DEL V ENCUENTRO DE LA ASOCIACIÓN DE APÓSTOLES DEL VERBO
ENCARNADO**
“Peregrinos de Esperanza – Jubileo 2025”

Del 12 al 15 de noviembre celebramos con entusiasmo nuestro V Encuentro de la Asociación de Apóstoles del Verbo Encarnado, un tiempo para renovar la esperanza, fortalecer la fraternidad y profundizar en nuestra misión.

Tuvimos ponencias muy enriquecedoras, todas en base a la Encíclica de Benedicto XVI, *Spe Salvi*, que iluminaron nuestro caminar:

La bienvenida la dio nuestra Directora General, Olaya Baylón Gutiérrez, acompañada de Verónica Aranda Chávez, María Elena González Alvarado y Concepción Elena Sosa García, así como de la consejera María Elena Torres Ariceaga. Nuestro salón de trabajo se convirtió en el Espacio Sagrado de fraternidad y crecimiento, invitándonos a tener como centro de nuestra esperanza a Cristo Jesús Verbo Encarnado, esperando que este encuentro dé los frutos esperados, Olaya auguró que sería una experiencia inolvidable y así lo fue.

- Por la tarde la Dra. María Antonieta Alcalá Villareal, tuvo a su cargo el ejercicio de Integración, nuestra ponente fue extraordinaria, ya que nos confirmó una vez más que Dios nos pone en el lugar correcto, para cumplir nuestra misión de vida, tanto material como espiritual e hizo especial énfasis en la importancia de la Oración.

- Clara Inés Contreras Arciniegas, Asociada de la Comunidad la Encarnación de la CDMX, nos habló sobre los dos conceptos en los que hay que poner atención “fe y esperanza”, algunas veces intercambiables en la Biblia: “*LA FE ES ESPERANZA Y EL CONCEPTO DE ESPERANZA, BASADA EN LA FE EN EL NUEVO TESTAMENTO*”, muy bien fundamentada en la Palabra de Dios, su exposición, nos clarificó la esencia de este encuentro, que la fe es el elemento que transforma la condición humana y que crea la esperanza cristiana porque todos somos sembradores de esperanza, porque en la esperanza fuimos salvados.

- Por la tarde el padre Alejandro Maldonado Hernández SVd, quien siempre nos acompaña y nos ilustra con sus conocimientos en nuestra formación continua, presentó un extraordinario tema “*LA ESPERANZA EN SU DIMENSIÓN COMUNITARIA E HISTÓRICA*”, Enfatizó que la fe personal se vive en comunidad y se nos ha dado la fe para vivir profundamente nuestra esperanza.

Una Esperanza Activa: Esperar con y por los otros. Por qué esperar es abrirse al otro, al futuro compartido, la esperanza es una práctica diaria, es una resistencia frente a las estructuras de la sociedad, quien tiene esperanza vive de otra manera y la esperanza se hace historia cuando se comparte, la esperanza cristiana nace de la certeza de que Dios actúa, por lo cual, no es pasiva e impulsa a colaborar. *En este Encuentro reflexionar sobre la ESPERANZA, se nos ofrece como un tiempo de gracia que no defrauda.*

Tuvimos la fortuna de que el padre Alejandro, presidiera la Hora Santa, con exposición y bendición con el Santísimo. Las lecturas, meditación, reflexión y oración desde la Esperanza.

- Iniciamos el viernes, con la Exposición de Leticia Nacher Sol la Lande, AVE de la Comunidad Reino de Dios de la CDMX. Su exposición: *La vida eterna ¿Qué es? ¿Es individualista la esperanza cristiana?* Nos condujo a darnos cuenta en el aquí y en el ahora de nuestro pasado, de nuestro presente y de nuestro futuro. El pasado como la esperanza vivida, el presente como la esperanza activa y el futuro como la esperanza que se vivirá con nuestros sueños, deseos, metas, cambios, hasta el encuentro definitivo con Dios.

- Sor Leticia de Jesús Rodríguez Hernández *ccvi*, Hermana enlace EGLCCVI-AAVE, compartió algo muy significativo: “LUGARES DE APRENDIZAJE DE LA ESPERANZA”, 1.- *La oración como escuela de la esperanza, “la esperanza se aprende y se pone en práctica día con día”*. 2. *El actuar y el sufrir como lugares de aprendizaje de la esperanza: “la esperanza es mirar más allá del presente, aún en la oscuridad, en oración, con disciplina y en algunas ocasiones con sufrimiento”*. El sufrimiento no se elimina, se supera mediante la comunión con Cristo que es la *Esperanza Encarnada*.

Para vivir la esperanza se requiere la oración, el que ora no pierde el tiempo aprende a esperar.

La esperanza también requiere de la acción, es decir, de escuchar y de cuidar la creación, es muy importante ser portadoras de esperanza creando ecosistemas de esperanza, “amar y servir”, “orar y laborar”, la fe no debe vivirse a solas, Cristo nos quiere en comunidad. El Tema “Lugar de aprendizaje y ejercicio de la esperanza”, nos hizo hincapié, que la esperanza da sentido de vida porque implica una certeza, la certeza de que Dios está con nosotros en todo momento incluso en las circunstancias más adversas o difíciles

- Por la tarde, Olaya Baylón Gutiérrez, AVE de la Comunidad María Inmaculada y directora de la AAVE, expuso el tema EL JUICIO, COMO LUGAR DE APRENDIZAJE Y EJERCICIO DE LA ESPERAZA. Cuya conclusión nos lleva a recordar que no solo debemos preocuparnos sobre ¿cómo salvarnos individualmente? *Si nadie se salva solo, nos queda como tarea una fuerte pregunta ¿qué puedo hacer para que otros se salven y surja la estrella de la esperanza también para ellos?*

- Sor María de Lourdes Urrutia Chávez *ccvi*, Hermana presencia de la Comunidad María Inmaculada de Chihuahua, presentó un hermoso tema “MARÍA ESTRELLA DE ESPERANZA”, un diálogo entre todas, para comentar sobre aquellas personas que han sido estrellas de luz en nuestra vida y ¿qué lugar han ocupado?. Además, ¿qué lugar ha ocupado María en nuestra vida? y ¿cuál es la advocación a la virgen María?, que más significado ha tenido en nuestra vida.

Visitamos el centro de Tlalpan frente a la alcaldía, y nos trasladamos en tranvía a Cuicuilco, nuestra guía a lo largo de todo ese trayecto fue clara y muy amena en su exposición.

Lo más relevante de esta actividad fue el visitar la Parroquia de Nuestra Señora de la Esperanza en la Resurrección de Nuestro Señor Jesucristo (Puerta Santa), ubicada por el área de Perisur, fuimos recibidas y entramos en Procesión y participamos en la Liturgia Eucarística y escuchamos la homilía que nos llenó de esperanza, además tuvimos la fortuna de tener como regalo la exposición del Santísimo.

El sábado tuvimos un hermoso Rosario de la Esperanza, posteriormente nos reunimos alrededor del altar para celebrar nuestra Liturgia Eucarística de clausura, que resultó muy significativa, en relación a la homilía ofrecida por el padre Alejandro Maldonado.

Durante la realización de todas las actividades del encuentro se sintió la presencia del Espíritu Santo, sobre todo en nuestras mesas para compartir de forma fraterna, abiertas a conocernos más.

“Por eso, por todo y por siempre, Tú Señor, eres nuestra esperanza.”